



**DURAND René-Jean**  
Délégué Général-Adjoint

**Chargé de la Communication**  
L'informatique et Listings

Tél : 06 17 59 84 38  
Mail : [RDSFDG31@FREE.FR](mailto:RDSFDG31@FREE.FR)



## INAUGURATION DE LA ROUTE DE LA LIBERTÉ



*Monument à l'entrée de la RN125 en sortie du rond-point du Bazert à SEILHAN (31)*

Ce vendredi 22 mars 2024, cinq comités du Souvenir Français de la zone Sud de la Haute- Garonne et leurs drapeaux étaient présents à l'inauguration de "La Route de la Liberté" à SEILHAN (31).

Les personnalités présentes : Joël AVIRAGNET, député de la 8ème circonscription – Patrice RIVAL, vice-président du conseil départemental, représentant le président VINCINI – Sonia BEYRON, coordonnatrice Mémoire et Communication à l'Office National des Anciens Combattants et Victimes de Guerre 31, représentant le Préfet et le sous-préfet – Colonel Bruno CACHAU, délégué militaire départemental adjoint pour la Haute-Garonne – Alain PUENTE, président de la CC Pyrénées Haut-Garonnaises – Andreu CORTES LABRID, conseiller du Val d'ARAN et Denise VIGNEAUX, Maire de SEILHAN.



*Coupure du ruban et dépôt de gerbe par le Jacques SIMON assisté par des écoliers et des lycéens*

Les responsables des Comités présents : René AUTIER, DG Adjoint et Président du Comité du Comminges, et les Présidents Roland LEVEQUE de l'Isle-en-Dodon, Michel SENTENAC de CAZERES, Béatrice MILLOT de MURET et Jean-Louis BLOT de BAGNERES-de-LUCHON. De même, nous pouvions compter sur la présence de Paul ORLIAC et Bernard DUROYAUME, Porte-Drapeaux venus de SAINT-GAUDENS qui ont supervisé les lycéens ayant porté les drapeaux des cinq comités précités.

Cette cérémonie vient finaliser la labellisation de la RN125 à partir du rond-point du "Bazert" jusqu'au "Pont du Roi" à la frontière franco-espagnole. Projet au seul crédit de l'association "des Chemins de la liberté par le Comminges et le Val d'ARAN", mené par son Président, Jacques SIMON, également adhérent à notre comité, qui a dû faire face aux différents obstacles administratifs et financiers, budget global, plus de 80.000€, conclu au bout de cinq années de procédures. La RN125 a été le fil conducteur de l'itinéraire de passage des réfugiés espagnols en 1939 puis dans le sens inverse à partir de 1940 et surtout de 1942, des personnes fuyant la répression d'une idéologie mortifère en raison de leur religion, de leur qualité de combattant allié ou de futur combattant de la France Libre.

Le Souvenir Français, au niveau national, départemental et des comités du Comminges et de L'ISLE-en-DODON, a participé au financement de la signalétique de cette route, signalisations et totems explicatifs, et du monument installé à son entrée. Un panneau indique la dénomination de l'axe, la liberté est symbolisée par une sculpture composée de 1400 petits oiseaux soudés les uns aux autres, réalisée par l'artisan Commingeois Philippe BALARD et imaginée par le graphiste William MEYER.



L'ensemble des lieux et l'assistance après la cérémonie

Un panneau indique la dénomination de l'axe, la liberté est symbolisée par une sculpture composée de 1400 petits oiseaux soudés les uns aux autres, réalisée par l'artisan Commingeois Philippe BALARD et imaginée par le graphiste William MEYER. Le ruban a été coupé par les autorités présentes, assistées par des écoliers du regroupement scolaire local et des élèves du Lycée Paul MATHOU de GOURDAN-POLIGNAN (31).

Une gerbe a été déposée avant l'honneur rendu aux morts et la Marseillaise chantée par le groupe vocal "Les copains d'abord" ayant interprété tout au long de la cérémonie, le "chant des partisans" et des chants pyrénéens.

Les festivités ont pris fin à l'issue du moment convivial offert par la municipalité de SEILHAN.



Plaque apposée sur un rocher à l'arrière du monument.